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planeago la realización de una obra
de tal magnitud. y es que el actu~1 ré-

.gimen tiene todas las características
de una tecnocracia y sus realizaciones
se apegan a los dictados de la ciencia
y de la técnica, A continuación 'hizo'
una descripción de todas las caracte
rísticas de la cuenca del Papaloapan,
para expresar después que esta.vasta
área de 45.000 kms. cuadrados lÍa si
do dividida por el Instituto de Biolo
gía. para fines de estudio, en 10- zo
nas. y que la primera que va a ser
estudiada es la zona quinta. que <om
prende las llanuras inundables de las
orillas del Papaloapan ert la planicie
costera cerca de Tuxtepec hacia el mar.
Acerca de la naturaleza de las inves
tigaciones. expresó que fué motivo de
profunda meditación el decidir qué
temas son los más importantes 'para
el conocimiento biológico de la ctlen
ca y cuáles de ellos pueden ser estudia
dos teniendo en cuenta las posibilida
des en materia de especialistas y e~do-
tación de laboratorios. Afortun~da
mente. la casi totalidad de estos temas
pueden ser efectuados en el Instituto.
Otra preocupación fué la de nq';du
plicar esfuerzos tendientes al logro del
mismo fin. es decir. no hacer estuélios
que han sido encomendados ya a ¿tras
instituciones. .~

Estas investigaciones abarcan temas
muy diversos. a saber: Estudios_ hi
drobiológicos entre los que se distin
guen el estudio de la fauna de anélidos
políquetos. crustáceos, observaci6nes

, planctónicas. reunión de datos ecoló
gicos. condiciones biológicas y físíco
químicas de la región y fauna icHo-o
lógica.

Los estudios helmintológicos ,ahar
can diversos aspectos: tremátodos de
vertebrados. tremátodos de batracios,

. reptiles y mamíferos. etc. Los estudios
entomológicos comprenderán el (0'

nacimiento de los ácaros, de los' díp
teros y de los arácnidos. El Depat,ta
mento de Botánica efectuará el estu-
dio acerca de la vegetación de la cuen':'
ca, con particular referencia al corto- .
cimiento de las plantas de posible .'Ín
terés económico; determinará la in
f�uencia del hombre en los cambió~ de

. la vegetación y estudiará las altera~io
. nes que experimenta la vegetación ori
ginal por acción de las inundaciones
y ciclones. Dentro de este capítulo se
harán investigaciones sobre algas' de
las aguas dulces. especialmente de Jas
consideradas como potables, y esru
dio~ de líquenes, helechos. musgos y
hepáticos. ,

Otro capítulo de gran interés es el
que se refiere a las investigacio)es
bromatológicas de alimentos produci
dos en la región estudiada, a ¡os estu
dios sobre el régimen alimenticio de
sus habitantes y. finalmente. a éstu
dios sobre plantas a las que se atribu-
yen propiedades medicinales. .

*
Contratos.-Se formuló el contra-

to con 'la Comisión del Papaloap~n.
dependiente de la Secretaría de Re
cursos Hidráulicos, para que el It!-s
tituto inicie el estudio biológico de) la

, cuenca, de este río. siendo la zona...de
Tuxte'pec. Oax,. la primera que va a
ser, estudiada: y para el efecto, duran
te el mes de septiembre han estado
saliendo I para dicho lugar dive~s,os
grúpos de investigadores del Institi!,to
de Biología. 'A
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Actividades' académicas:-Los se

ñores doctores Arthur I. Ortenburger.
de la Universidad de Ok~ahoma. y
Fred A. Barkley, de la Universidad
de Texas. sustentaron cursos sobre
Zoogeografía y Técnicas de Museo y
Taxonomía Vegetal. respectivamente.

El señor Warren H. Lewis. del
Instituto Wistar de Anatomía y Bio
logía de Philadelphia. sustentó una
interesante conferencia con proyec
ciones cinematográficas acerca de "El
mecanismo de la invaginación:".

*
Con asistencia del ingeniero Adol

fo Orive Alba. Secretario de Recursos
Hidráulicos. del doctor Salvador Zu
birán, Rector de la Universidad Na
cional Autónoma de México. del ar
quitecto Luis González Aparicio. Je
fe de Planificación dé la Comisión del
PapaJoapan. del doctor José Zozaya.
Director de, la Escuela de Graduados
tie la Universidad Nacional de Méxi
co. de la señorita Rita López de L1er
go. Directora del Instituto de Geo
grafía de la misma Universidad. y de
otras distinguidas' person.as. el doctor
Roberto Llamas. Director del Insti
tuto. sustep,tó una conferencia sobre
el tema "Las Investigaciones

I
Biológi

cas en la Cuenca del Papaloapan". la,
cual fué ilustrada con ,proyecciones.
U na síntesis de dicha conferencia es
la siguiente:

Considera que la magna obra que
el Gobierno de la República Mexica
na habrá de efectuar en la cuenca del
Papaloápan: ha llamado poderosamen
te la atención de la opinión pública.
tanto de nuestro país como del extran
jero. y que su trascendencia es gran
de con relación a las repercusiones que
pueda tener en el progreso de la na
ción mexicana en todos sus órdenes.

Afirmó que toda magna obra de in
geniería debe ser precedida del conoci
miento exacto de la región en que se
va 'a efectuar. y que este conocimien
to no es solamente geológico y clima- '
tológico, sino lo que :es'igualmente
importaqte, biológico. expres,ando que
al hablar del conocimiento bioló
gico debe comprenderse en la acep
ción más ,.amplia del' término; es decir.
estudios tendientes a la prevención y
tratamiento de enfermedades, estud~os

f1orísticos y faunísticos . .así como el
conocimiento íntegro --de las condicio
nes de vida de sus habitantes. Conti
nuó diciendo que el licenciado Miguel
Alemán. Presidente de la República.
ha expresado con toda claridad su
deseo de impulsar el desarrollo de las
instituciones de investigáción científi
ca que se dediquen a estudiar nUestros
recursos naturales. a la/' búsqueda de
causas y remedios de las enfermedades
de nuestro pueblo, a ti in~estigación
de la genética y al cultivo de nuestras

'plantas. y señaló que la mayoría de,
las especificaciones contenidas en estos
conceptos del señor Presidente. son
motivo de estudio. constante en el Ins
tituto de Biología. Agradeció al titu
lar,de Recursos Hidráulicos, ingeniero
Adolfo Orive Alba. su interés por la
colaboración científica del Instituto
menc,ionado, y al doctor, Salvador
Zubirán. Rector de la Universidad. su
entusiasmo y ayuda para que esta co
laboración sea lo más efectiva. Afir
mó que ·en toda nuestra historia cómo
nación independiente nunca se había

MÉXICO, D. F.

ñorita Grovas tomó parte en la discusión
de la Primera' Asamblea General sobre
asuntos educativos de actualidad y en una
serie de charlas por radio, hablando sobre
la situación de la mujer mexicana ,en ,la
política, tema que le fué fijado antes. La
señorita Chávez tomó parte en discusio
nes sobre Biblioteconomía. A la confe
rencia asistieron 524 delegadas, en repre
sentación de 30 países. Asistieron nuestras
delegadas a diversos actos sociales y se
dirigieron después a la Universidad de
Michigan, donde recogieron informes y
documentos sobre la Escuela de Bibliote
carios y el Instituto para la enseñanza del
inglés.

Medalla del Mérito Civil.-En represen
tación de la Universidad, el Director Ge
neral de Difusión Cultural formó parte
del jurado para atribuir la Medalla del
Mérito Civil correspondiente a la 7i etapa
de esta Institución organizada por el dia
rio El Universal. Por unanimidad se con
cedieron las siguientes medallas: medalla
de oro y diploma al profesor de instruc
ción primaria Higinio Calixto López, re
sidente en esta capital, por haber salvado·
a dos niñas; medalla de plata y diploma al
señor Jesús Espinosa Rodríguez, ferroca
rrilero residente en Monterrey, por haber
contribuído a evitar un choque de trenes;
medalla de plata y diploma al licenciado
David García Farías, residente en esta
capital, por sus donativos para obras de
Asistencia y de Educación; medalla de
bronce y diploma a la señora Ventura
Estrada de Jurado, por su ayuda a esta
blecimientos educativos; y medalla de
bronce diploma al profesor Prudencio
Patrón Peniche, residente en Espita, Yuc.,
por haber fundado un Museo Pedagó
gico. El jurado estuvo formado por las
siguientes personas: licenciado Luis Ga
rrido, por El Universal; ingeniero Ma
nuel Buenabad, por la Sociedad Mexica
na de Geografía y Estadística; licencia
do Antonio Pérez Verdia, por la Cruz
Roja Mexicana, y el doctor Alfonso Pru
neda por la Universidad Nacional Autó
noma de México. Actuó como secretario
relator el señor Samuel R~iz Cabañas, re
dactor de El Universal. La ceremonia de
distribución de premios se efectuará en
el Anfiteatro Bolívar, el 16 de octubre
próximo.

Tels.: 12~90-40 y Mex. 36-22-40
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de Alumnos de la Escuela de Arquitectura
y con la Generación "1946" de estudian
tes de Jurisprudencia. También se impri
mieron anuncios de las conferencias orga
'nizadas por la Asociación de la Escuela
Nacional Preparatoria.

Congreso Interamericano de filosofía.
-Se efectuará en la Universidad de Co
lumbia, Nueva York, a fines'del presente
año y tendr~ anexa una exposición de li
bros de carácter filosófico, para la cual
se han remitido ya los que han sido pu
blicados por la Universidad.

Conferencias en la Escuela Nacional
de Música......Se han venido efectuando
a partir del 19 de agosto y te~arán el
3 de octubre próximo, sobre ternas de
cultura general, con el fin de que los
alumnos amplíen sus horizontes. Entre
las conferencias estuvo la que sustentó
el Director General de Difusión Cultural
el 2 de septiembre, con el tema "Las res
ponsabilidades de la Ciencia y de quienes
la cultivan". .

Conmemoración de Cervantes.-La
Universidad y la Sociedad Cervantista de
México organizaron una velada literario
musical, en ocasión del cuarto centenario
del natalicio de Cervantes, que se efec
tuó en el Anfiteatro Bolívar el 29 de sep
tiembre. El doctor Julio Jiménez Rueda,
Profesor de la Facultad de Filosofía y Le
tras y Director del Archivo General de
la Nación, dijo un discurso alusivo. Los
números musicales estuvieron a cargo de
un conjunto. formado por los profesores
Carlos del Castillo, José Rocabruna y Je
sús Torres, y de la cantante ,señora María
Romero. El programa se completó con
poesías declamadas por el alumno uni~

versitario señor Ignacio Arzate.
Viaje de universitarias mexicanas.

I,.as señoritas María Teresa Chávez y Ma
ría de la Luz Grovas, distinguidas uni
versitarias que fórman parte de la Aso

'ciaci6n de Universitarias Mexicanas, aca
ban de rendir al Rector un informe sobre
el viaje que realizaron recientemente para
asistir corno delegadas de dicha Asocia
ción a la IX Conferencia de la Federa
ción Internacional de Mujeres Universita
rias. Durante el viaje desarrollaron di
versas actividades en Universidades del'
Canadá y de los -Estados Unidos. En la
Conferencia, celebrada .en Toronto, la se-
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